



TESTIMONY OF PASCAL MORAND, EXECUTIVE PRESIDENT OF FHCM


« La sélection 2023 du Prix de l’Innovation de l’ANDAM a mis cette année en lumière des projets forts et 
prêts à un déploiement rapide.  Le lauréat SQIM/ephea explore intelligemment une alternative créative au 
cuir au travers d’une nouvelle bio-matière. Les deux autres finalistes abordent deux enjeux majeurs du 
secteur : le recyclage de matériaux composites pour Idelam, qui s’attache à remédier au manque de 
circularité de nos chaussures ; la biodiversité pour Materra, qui se consacre à la redéfinition avec les 
agriculteurs de la culture du coton en Inde. Ces initiatives témoignent de ce que l’entrepreneuriat 
environnemental a atteint un niveau de maturité qui est à la mesure des vastes enjeux écologiques du textile 
et la mode. » 


« The 2023 selection of the ANDAM Innovation Award highlighted strong projects ready for a fast 
deployment. The SQIM/ephea winner intelligently explores a creative alternative to leather through a new 
bio-material. The other two finalists tackle two major issues in the sector: the recycling of composite 
materials for Idelam, which aims to improve the circularity of our shoes; the biodiversity for Materra, which 
is dedicated to redefining cotton growing in India in collaboration with farmers. These initiatives show that 
environmental entrepreneurship has reached a level of maturity that is commensurate with the vast 
ecological challenges of textiles and fashion. »


TESTIMONY OF CLARISSE REILLE, CHIEF EXECUTIVE OFFICER OF DEFI &  IFTH


« Les 3 finalistes du Prix Innovation de l’ANDAM 2023 apportent des solutions technologiques à des défis 
majeurs de la transformation durable de notre secteur et de l’éco-conception des produits : la consommation 
des ressources, la protection de la biodiversité ou encore la circularité »


« The 3 finalists of the ANDAM 2023 Innovation Award bring technological solutions to some of the major 
challenges of our sector’s sustainable transformation and products eco-design: resource consumption, 
biodiversity protection or circularity ».


TESTIMONY OF YANN GOZLAN, MENTOR OF THE INNOVATION AWARD’S WINNER


« Dans ce nouveau monde où nous habitons, les questions de la gestion de nos ressources et de notre impact 
à long terme sur notre environ sont devenues vitales.

Notre industrie du textile-habillement est par essence fortement consommatrice en eau et en ressources 
organiques.

En faire un usage raisonnable, prendre en compte notre impact en matière de pollution chimique de 
fabrication plastique et de rejets de gaz à effet de serre sont deux facteurs déterminants qui ont initié la 
mutation à marche forcée de notre filière. 

Sur ce chemin nos startup nous montrent la voie et c’est avec beaucoup d’émotion et d’intérêt que nous 
avons découvert les nombreux projets, ambitieux et engagés, qui nous ont été soumis pour cette édition 
2023 du Prix de l’innovation de l’ANDAM.

Au sein d’une première typologie de projets, il s’est agi de relever le défi d’utiliser de nouvelles ressources, 
abondantes et pérennes, ou des produits résiduels de productions vivrières déjà existantes comme matières 






premières pour la fabrication de fibres innovantes et alternatives, ou encore de repenser le processus de 
fabrication de la matière organique nécessaire au tissage, en cultivant une nouvelle forme de biomasse issue 
de l’observation des arachnides ou champignons.

D’autres ont approfondi les opportunités de réemploi ré-usage de millions de tonnes de textile déjà produites 
ou grâce au numérique d’encapsuler dans un textile ou dans une blockchain, l’information permettant de 
vérifier qualité, origine et cycle de vie.

 Notre sélection cette année illustrent parfaitement cette volonté de se mettre au service de la planète que 
nous appelons de nos vœux. »


« In this new world we inhabit, issues of our resource management and our long-term impact on our 
surroundings have become vital.

Our textile-clothing industry is, by nature, a major consumer of water and organic resources.

Making reasonable use of it, taking into account our impact in terms of chemical pollution from plastic 
manufacturing and greenhouse gas emissions are two determining factors that have initiated the forced 
transformation of our sector.

On this path, our startups are showing us the way and it is with great emotion and interest that we have 
discovered the many ambitious and committed projects that have been submitted to us for this 2023 edition 
of the ANDAM Innovation Award.

Within a first typology of projects, it was question of :

taking up the challenge of using new, abundant and sustainable resources, or residual products of already 
existing food production as raw materials for developing innovative and alternative fibers, 

or rethinking the manufacturing process of the organic matter needed for weaving, by cultivating a new form 
of biomass resulting from the observation of arachnids or fungi.

Others projects have explored the opportunities for re-using millions of tons of textiles already produced or, 
thanks to digital technology, encapsulating in a textile or in a blockchain, the information allowing to verify 
and certify quality, origin and life cycle.

Our selection this year perfectly illustrates this desire to put ourselves at the service of the planet that we 
wish. »


TESTIMONY WINNER 2023


SQIM/ephea


« The fashion industry is in great need of identifying and adopting truly responsible and regenerative 
processes and products. Accordingly, SQIM’s innovative technologies are born from the desire to positively 
contribute to remediate the dreadful impact that human productive activities have on the ecosystem.

We feel flattered and sincerely grateful about the appreciation expressed by the Expert committee, who 
recognised the value of our unique nature-based technologies, allowing to bring to life the most cutting-edge, 
durable, high quality, animal-free and ecologically-sound mycelium products on market today - ephea. 

We cannot wait to continuing driving such positive change, as supported by ANDAM’s recognition and 
mentorship, to keep positively touching upon the life of people, industry, and of the entire ecosystem, as of 
today. »

MAURIZIO MONTALTI, CO-FOUNDER & R&D DIRECTOR, SQIM/ephea


« L'industrie de la mode a un besoin urgent d'identifier et d'adopter des processus et des produits 
véritablement responsables et régénérateurs. Ainsi, les technologies innovantes de SQIM sont nées de la 
volonté de contribuer positivement à remédier à l'impact néfaste que les activités productives humaines ont 
sur l'écosystème.







Nous sommes flattés et sincèrement reconnaissants du choix exprimé par le comité d'experts, qui a reconnu 
la valeur de nos technologies uniques basées sur la nature, permettant de donner vie aux produits les plus 
avant-gardistes, durables, de haute qualité, sans animaux et écologiques, réalisés à base de mycélium - 
ephea qui est désormais sur le marché.

Soutenu par la reconnaissance et le mentorat de l’ANDAM, nous sommes impatients de poursuivre notre 
action et contribuer ainsi à transformer positivement la vie des gens, l'industrie et l'ensemble de 
l'écosystème. »

MAURIZIO MONTALTI, CO-FONDATEUR & DIRECTEUR R&D, SQIM/ephea


« With ephea we are finally demonstrating that, by partnering with Nature through biofabrication-driven 
processes, it is possible to deliver truly responsible yet highly functional innovative products, that allow 
matching sustainability, technical performance, and aesthetics, as key ingredients to drive effective positive 
impact. Thanks to the ANDAM Award, today we further consolidate our unique positioning in the luxury 
segment, setting a solid basis for the upcoming industrial developments. »

STEFANO BABBINI, CO-FOUNDER & CEO, SQIM/ephea


« Avec ephea, nous démontrons enfin qu'en s'associant à la nature par le biais de processus axés sur la 
biofabrication, il est possible de fournir des produits innovants véritablement responsables et hautement 
fonctionnels, qui permettent d'associer durabilité, performances techniques et esthétiques, éléments clés 


pour générer un impact positif efficace. Grâce au prix de l’ANDAM, nous consolidons aujourd'hui davantage 
notre positionnement unique dans le segment du luxe, établissant une base solide pour nos développements 
industriels à venir. »

STEFANO BABBINI, CO-FONDATEUR & CEO, SQIM/ephea


TESTIMONY OF OUR TWO OTHER FINALISTS 2023


IDELAM


“L’industrie du recyclage est actuellement en plein bouleversement, avec un réel besoin de solutions 
nouvelles pour répondre aux attentes à la fois des consommateurs, producteurs et organismes publics.

Avec le procédé développé par IDELAM, nous souhaitons ainsi grandement élargir les gammes de déchets 
recyclables et faciliter l’accès à des matières recyclées pour augmenter la circularité des produits de la 
mode.

Nous sommes très heureux et fiers de voir que l’ANDAM nous soutient dans notre développement, 
bénéficier de son accompagnement va notamment nous permettre d’accélérer l’industrialisation de notre 
technologie. ”

THOMAS VOISIN, Chef de Projet R&D, IDELAM


“The recycling industry is currently in a state of major changes, with a real need for innovative solutions 
to meet the expectations of consumers, producers and public organisations.

With the process developed by IDELAM, we hope to greatly expand the range of recyclable waste and 
facilitate access to recycled materials in order to increase the circularity of fashion products.

We are very happy and proud to see that ANDAM is supporting us in our development, benefiting from its 
support will enable us to accelerate the industrialisation of our technology.”

THOMAS VOISIN, R&D Project Manager, IDELAM







MATERRA


« L'un des plus grands défis pour une transition juste dans la production de fibres naturelles est de 
reconnecter les agriculteurs aux marques. Être sélectionné comme finaliste du Prix de l’Innovation de 
l'ANDAM permettra à Materra d’accompagner les marques françaises afin qu’elles renforcent leurs liens 
avec les producteurs de coton en Inde et au-delà, basés sur des nouveaux niveaux de transparence et une 
plus grande collaboration ! »

EDWARD BRIAL, co-fondateur et CEO


« One of the biggest challenges for a just transition in natural fibre production is re-connecting farmers to 
brands. Being selected as finalist of the ANDAM Innovation Award will augment Materra’s capacity to 
enable French brands to re-establish these connections to cotton farmers in India and beyond, building 
relationships with new levels of transparency and collaboration ! » 

EDWARD BRIAL, co-founder and CEO


